



An den Bürgermeister der Stadt Herten
Herrn Matthias Müller
Kurt-Schumacher-Straße 2
45699 Herten

Herten, den 21.03.2025

Antrag nach § 14 GO des Rates der Stadt Herten

Sicherheitskonzept für von Fußgängern stark frequentierten Bereichen

Sehr geehrter Bürgermeister Müller,

die SPD-Fraktion der Stadt Herten beantragt im Rat der Stadt Herten folgende Beschlüsse zu fassen:

Die Verwaltung wird beauftragt, im Zuge der Umbaumaßnahmen in der Innenstadt an allen Eingängen der Fußgängerzone versenkbare Poller zu installieren und ein Sicherheitskonzept für die Innenstadt sowie aller von Fußgänger*innen stark frequentierten Bereichen im Stadtgebiet zu erarbeiten.

Dabei sind folgende Maßnahmen einzuleiten:

1. Die Stadtverwaltung wird aufgefordert, die Installation von versenkbaren Pollern an den befahrbaren Eingängen zur Fußgängerzone, im Zuge der anstehenden Umbaumaßnahmen einzuplanen.
2. Nach der Konsultierung aller zuständigen Stellen und Fachgremien erarbeitet die Verwaltung ein Sicherheitskonzept für die Innenstadt, welches dem Ausschuss für Stadtentwicklung, Digitalisierung und Wirtschaft, dem Ausschuss für Sicherheit, Feuerschutz und Ordnungswesen und dem Rat zur Beratung und Beschluss vorgelegt wird.

Begründung:

Die schrecklichen Ereignisse in der letzten Zeit haben uns alle betroffen gemacht. Sie zeigen, wie schnell der Alltag durch Gewalt erschüttert werden kann. Aber sie zeigen auch, dass wir präventiv handeln müssen, um unsere Stadt und unsere Bürgerinnen und Bürger bestmöglich zu schützen, gerade jetzt auch bei der neuzugestaltenden Innenstadt oder in allen von Fußgänger*innen stark frequentierten Bereiche im Stadtgebiet. Neben der Innenstadt sollen so alle vorhandenen Schwachstellen in Herten identifiziert und geschlossen werden.

Im Alltag werden diese Poller in Herten auch die Funktion haben, den unberechtigten aggressiven Autoverkehr in der Fußgängerzone zu unterbinden. Dieser hat in den letzten Jahren

in den Abendstunden stark zugenommen und sind auch ohne terroristische Absichten eine Gefahrenquelle und eine Lärmbelästigung.

Versenkbare Poller können dabei eine Möglichkeit zur Verhinderung sein. So sollen künftig bei anstehenden Straßenbauarbeiten die notwendigen Grundlagen geschaffen werden wie z.B. standardisierte Hülsen, die bereits mit installiert werden könnten.

Derartige Maßnahmen sind mit Kosten verbunden. Doch an der Sicherheit der Menschen in der Stadt zu sparen ist keine Option. Unsere Stadt soll ein Ort sein, an dem sich alle Menschen sicher und willkommen fühlen, ob im Alltag oder bei Veranstaltungen. Um den städtischen Haushalt zu entlasten ist neben dem Bund auch das Land zu konsultieren, inwiefern Fördermittel zur Umsetzung von Sicherheitsmaßnahmen zu bekommen sind.

Mit freundlichem Glückauf,



Thomas Prinz



Babette Nieder



Wolfgang Kumpf



Richard Dewitz